

Implementación transversal de la perspectiva de género en un proyecto de investigación-acción: INclúe

Carmen Verde Diego, Iria Vázquez Silva

Nuestra propuesta es una comunicación donde se presentan los resultados del proceso que hemos llevado a cabo, el Equipo de Género y exclusión social (EGENEX), durante más de un año (2014-2015), al implementar transversalmente una perspectiva de género a un proyecto de investigación-acción financiado por Europa y ejecutado en Galicia: el Proyecto INclúe (Fundación EMAUS), un proyecto que trata de evaluar y medir los procesos de exclusión en Galicia.

En nuestro trabajo exponemos, por una parte cómo se desarrolló metodológicamente este proceso y cuáles fueron sus fortalezas y sus límites.

Por otra, se presentan los principales resultados de la implementación de la perspectiva de género en el Proyecto INclúe: tanto en la fundamentación del modelo teórico (a) escogido por el proyecto; así como en los productos obtenidos por el mismo: un manual de orientación (b) para la intervención desde instituciones y entidades sociales; y una herramienta específica (c) elaborada ad hoc para el proyecto consistente en indicadores que deben identificar, los sesgos de género y su peso específico en situaciones de exclusión social, agravando, supuestamente, las mismas.

La herramienta fue utilizada ya por algunas entidades sociales colaboradoras del proyecto, testada y pilotada con usuarios durante un período de tiempo suficiente como para poder ofrecer un primer análisis del impacto real de la transversalización de la perspectiva de género en la misma.

Nuestra comunicación, por último, finaliza con una investigación cualitativa sobre el impacto en la práctica profesional de la herramienta INclúe.